
ДОЛГОЕ

В Кудиновском сельском клубе со�

стоялось вручение ветеранам юбилей�

ных медалей «60 лет Победы в Великой

Отечественной войне 1941 — 1945 го�

дов». Награждал фронтовиков глава ад�

министрации района В.А. Семёнов. 

После награждения состоялся кон�

церт художественной самодеятельнос�

ти, подготовленный школьниками.

ЗМИЕВКА

В целях обеспечения школьников и

воспитанников образовательных уч�

реждений горячим питанием в этом го�

ду планируется увеличить площади

пришкольных производственных участ�

ков. Об этом говорилось на совещании

в администрации района.

По информации начальника отдела

общего и профессионального образо�

вания Т.М. Горбачевой, в настоящее

время горячим питанием обеспечены

все школьники и воспитанники детских

дошкольных учреждений. Оно осущест�

вляется из расчета 6,5 рубля на каждо�

го школьника, 7,5 рубля — для воспи�

танников групп продленного дня и 23

рубля — для воспитанников детских са�

дов. Важным подспорьем в обеспече�

нии горячим питанием детских и

школьных учреждений является про�

грамма самообеспечения учреждений

образования плодоовощной продукци�

ей. 

КОЛПНА

В районе в ближайшее время начнут�

ся проверки хозяйств на предмет их го�

товности к предстоящим весенним по�

левым работам. Три специальные ко�

миссии, созданные районным управле�

нием сельского хозяйства и продоволь�

ствия, дадут оценку техническому со�

стоянию сельхозтехники, а также про�

верят наличие семян и удобрений в

сельхозпредприятиях. 

МАЛОАРХАНГЕЛЬСК

Вокально�инструментальный ан�

самбль малоархангельского городского

Дома культуры стал лауреатом зональ�

ного этапа областного фестиваля на�

родных коллективов «Цвети, земля По�

беды!», который состоялся в Змиёвке.

На этом же мероприятии диплом пер�

вой степени вручён певцам из малоар�

хангельского хора.

Помимо малоархангельцев в фестива�

ле приняли участие представители Гла�

зуновского и Свердловского районов. 

МЦЕНСК

На заседании трехсторонней комис�

сии по регулированию социально�тру�

довых отношений с участием межрай�

прокурора, госинспекции труда по

Орловской области рассматривался во�

прос о ликвидации задолженности по

заработной плате. Среди злостных не�

плательщиков оказались такие пред�

приятия, как ЗАО «Сахарный комбинат

«Отрадинский», СПК «Каменский», ОАО

«Тургеневская нива». Этим и ряду дру�

гих предприятий предписано принять

все необходимые меры по ликвидации

задолженности по заработной плате. 

ТРОСНА

В физкультурно�оздоровительном

комплексе «Юбилейный» состоялась

спартакиада, приуроченная к Дню ра�

ботника жилищно�коммунального хо�

зяйства и бытового обслуживания, 

а также к предстоящему празднованию

60�летия Победы в Великой Отечест�

венной войне.

В соревнованиях приняли участие

представители Троснянского жилищно�

коммунального предприятия, водока�

нала, автотранспортного предприятия

и теплосетей. 

По итогам спартакиады первое мес�

то завоевала команда теплосетей (это

уже вторая подряд победа коллектива).

На втором месте — транспортники, на

третьем — представители водоканала.

ХОТЫНЕЦ

На очередном оперативном совеща�

нии в районной администрации рас�

сматривался вопрос эпидемиологичес�

кой ситуации. Главный государствен�

ный санитарный врач района Г.А. Соро�

кина в своем докладе отметила, что на

начало 2005 года эпидемиологическая

ситуация неблагополучная. Заболевае�

мость кишечными инфекциями выросла

по сравнению с тем же периодом 2004

года в 2,5 раза. Увеличилось число

больных чесоткой. Двенадцать человек

пострадали от агрессивного нападения

животных. Показатель заболеваемости

энтеробиозом на протяжении ряда лет

выше среднеобластного в 1,5 раза. 

Было принято решение в кратчайшие

сроки принять все меры для изменения

ситуации, повысить требования к пред�

приятиям торговли и общественного пи�

тания, особое внимание уделить детским

дошкольным учреждениям и школам.

* * *
Глава администрации района 

В.И. Семёнов оказал содействие в во�

зобновлении водоснабжения деревни

Воротынцево. Здесь в течение долгого

времени не работала водонапорная

башня. 

По распоряжению главы специалис�

ты МУП ЖРЭО в течение двух дней вос�

становили работу башни: вода поступи�

ла в колонки.

Информагентство

«Орловской правды».
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ПО  ГОРОДАМ 
И  ВЕСЯМ

Все мы время от времени
пользуемся этими услуга�
ми. Обращаемся в ателье,

чтобы нам сшили модное пальто
или платье по фигуре, стрижемся
в парикмахерской, сдаем вещи в
ремонт и в химчистку. А между
тем в сфере бытовых услуг в по�
следнее время произошли боль�
шие изменения. Одни из них — на
виду. Почти на каждом шагу — но�
вые парикмахерские, открылись
новые ателье, фотосалоны. В эту
сферу приходят все больше
предпринимателей, сотрудничая
и конкурируя с предприятиями,
которые давно работают в дан�
ной сфере. Некоторые предпри�
ниматели успешно завоевывают
рынок не только Орловской и со�
седних областей, но и Москвы и
Санкт�Петербурга, ориентируют�
ся на международный уровень
бытовых услуг. Однако и проблем
в этой отрасли тоже хватает. 

Новый начальник управления
торговли и потребительского
рынка администрации г. Орла
Л.А. Ульянченко, общаясь с раз�
ными представителями сферы
бытовых услуг, убедилась, что в
решении многих проблем им мо�
жет помочь объединение в ассо�
циацию. В минувшую среду по
инициативе старейшей организа�
ции отрасли — ОАО «Орелсер�
вис», объединяющей более 50
предприятий, в городской адми�
нистрации впервые было органи�
зовано торжество в честь про�
фессионального праздника ра�
ботников «бытовки». А самое
главное — был сделан реальный
шаг к созданию ассоциации
представителей малого бизнеса,
работающих в этой сфере. Этот и
другие вопросы на днях обсужда�
лись на деловой встрече в каби�
нете Л.А Ульянченко. В этой
встрече участвовали генераль�
ный директор ОАО «Орелсервис»
Т.А. Новикова, генеральный ди�
ректор ОАО «Снежинка» Л.И. Ха�
ритонова, хозяйка ателье «Одеж�
да с иголочки» А.С. Кулешова,
предприниматели Е.В. Коньшин
(фирма «Домашний текстиль»),
А.Ю. Мельков (ООО «Фото�
плюс»), Т.В. Худякова (ЗАО «Каро�
лина»). 

Многие из участников этой
встречи знают друг друга. Но о
ком�то из новичков они на этой
встрече услышали впервые. На�
пример, о работе фирмы «Фото�
плюс», которая одной из первых в
городе стала заниматься цифро�
вой фотографией. Предпринима�

тель А.Ю. Мельков использует
передовые технологии, ищет но�
вые формы привлечения клиен�
тов (объявил конкурс на лучшее
любительское фото с присужде�
нием призов), помогает детским
фотокружкам, предлагает новые
для Орла виды услуг. Ателье
«Одежда с иголочки» в последнее
время все больше напоминает
мини�дом быта. Потому что наря�
ду с шитьем и ремонтом швейных
изделий, головных уборов здесь
теперь можно получить и другие
услуги: отремонтировать часы,
взять напрокат свадебное пла�
тье, сделать гравировку на суве�
нирах, ключи и т. д. Тем самым хо�
зяйка ателье сразу убивает двух
зайцев: на всю катушку использу�
ет преимущества места его рас�
положения (в оживленном центре
города), предоставляет новые
рабочие места. Сейчас вместо 16
человек здесь работают 28. В ор�
ловской фирме «Домашний текс�
тиль», которая занимается текс�
тильным дизайном, оформлени�
ем окон, дверей, недавно к швей�
ному производству добавилось
два цеха: освоено изготовление
карнизов, жалюзи. У этой фирмы,
созданной молодой семьей Конь�
шиных — выпускников ОрелГТУ,
сейчас хватает клиентов даже в
избалованной Москве. Недавно
вышел каталог изделий, изготов�

ленных мастерами «Домашнего
текстиля», которым сейчас поль�
зуются во многих регионах Рос�
сии.

Одна из самых острых проб�
лем, о которых говорилось
на этой встрече, — подго�

товка кадров. С одной стороны, в
этой отрасли, как в никакой дру�
гой, сохранились высококвали�
фицированные кадры, подготов�
ленные еще в советское время.
Руководитель «Орелсервиса» 
Т.А. Новикова с гордостью назы�
вала: восемь человек награжде�
ны званием «Заслуженный работ�
ник бытового обслуживания на�
селения», больше 600 специа�
листов — значком «Отличник бы�
тового обслуживания РФ». С дру�
гой стороны, существует острей�
шая необходимость в улучшении
подготовки молодых кадров, по�
вышении их квалификации. Толь�
ко недавно, как отметила руково�
дитель ОАО «Снежинка» Л.И. Ха�
ритонова, после десятилетнего
перерыва стала возрождаться
подготовка специалистов хим�
чистки в Московском технологи�
ческом техникуме, столичном ин�
ституте сервиса. А казалось бы,
какие проблемы могут быть с по�
иском менеджеров у фирмы «До�
машний текстиль», учитывая ко�
личество выпускников орловских
вузов по этой специальности?

Увы, проблема есть...
Кстати, уже третий год подряд

на базе профессионального ли�
цея № 7 в Северном районе Орла
ведется подготовка менеджеров
по бытовому обслуживанию на�
селения. Вся группа в составе 18
человек пришла на торжествен�
ное собрание по случаю профес�
сионального праздника работни�
ков бытового обслуживания в
ОАО «Снежинка». 

Несомненный плюс системы
бытового обслуживания населе�
ния в нашей области — продол�
жение работы базовых предпри�

ятий. Одним из них является ЗАО
«Каролина», которое создава�
лось как базовое по оказанию па�
рикмахерских услуг. Это значит,
что оно занимается не только об�
служиванием своих клиентов, но
и обучением, повышением квали�
фикации работников парикма�
херских. Т.В. Худякова рассказы�
вала на этой встрече, что каждый
год на базе ЗАО «Каролина» про�
водятся семинары, на которые
приглашаются мастера междуна�
родного класса из Москвы и
Санкт�Петербурга. Ведь нужно
постоянно учиться новым техно�
логиям, получать информацию о
новых препаратах для парик�
махерских услуг. В этой профес�
сии нельзя стоять на месте. ЗАО
«Каролина» сотрудничает с фран�
цузской фирмой «Лореаль» и не�
мецкой «Шварцкопф».

Т.В. Худяковой хотелось бы
расширить площадь, занимае�
мую своим предприятием. А
больше всего она и другие участ�
ники встречи заинтересованы в
том, чтобы снизились платежи за
аренду муниципальных помеще�

ний, чтобы были пересмотрены
некоторые коэффициенты при
расчете суммы единого налога на
вмененный доход. Т.В. Худякова,
например, отметила, что единый
налог для ее предприятия увели�
чился в этом году в полтора раза.
Конечно, федеральный закон
предполагает повышение этого
налога, но существуют же регио�
нальные понижающие коэффи�
циенты. Татьяна Васильевна об�
ратила внимание, что в Орле для
исчисления единого налога на
вмененный доход для парик�
махерских применяется почти та�

кой же коэффициент, как в Моск�
ве, — 0,9 (в столице он равен
единице). Однако в Москве
стрижка стоит как минимум 500
рублей, «а у нас максимум 120
— 150 рублей». Хозяйка «Кароли�
ны» считает, что максимальный
коэффициент для Орла — 0,6. Об�
суждалась на этой встрече и тема
конкуренции парикмахерских в
Орле. Состязательность — дело
хорошее, однако сейчас располо�
жение многих частных парикма�
херских, как убеждена Т.В. Худя�
кова, не продумано: они букваль�
но «лепятся» друг к другу. Качест�
во услуг в таких заведениях не
всегда на уровне. Кроме того, бо�
лее половины работников во мно�
гих новых парикмахерских, как
считает она, не оформлены офи�
циально, поэтому здесь меньше
платят налогов и имеют возмож�
ность больше платить мастерам.

Хозяйка ателье «Одежда с иго�
лочки», в свою очередь, призна�
ла, что сейчас чуть ли не 30% от
заработанного ей приходится
тратить на уплату аренды и ком�
мунальные платежи, а еще надо
платить налоги, зарплату. А.С. Ку�
лешова надеется на снижение
арендной платы, коммунальных
услуг. Иначе предприятие может
разориться.

Подводя итоги разговора,
Л.А. Ульянченко пообещала
участникам встречи, что

сделает все зависящее от нее,
чтобы помочь в решении их проб�
лем с целью повышения качества
бытовых услуг. Недавно депутата�
ми горсовета в первом чтении
было принято положение о торго�
вой деятельности в Орле. Вторым
положением, разработанным с
участием представителей сферы
бытового обслуживания, как убе�
дилась Людмила Анатольевна,
должен стать документ о регули�
ровании рынка бытовых услуг.
Она поддержала Т.В. Худякову,
что все парикмахерские должны
соответствовать санитарным и
другим требованиям. В общей
работе по повышению качества
парикмахерских и других быто�
вых услуг может сыграть весомую
роль и ассоциация представите�
лей малого бизнеса, работающих
в этой отрасли. Другой вопрос —
по снижению арендной платы.
«Мы пытаемся его решить, — ска�
зала Л.А. Ульянченко, — но он ре�
шается трудно». Что касается
проблемы с налогами, то город�
ская казна недосчитывается со�
лидной суммы из�за того, что не�
которые фирмы, предпринимате�
ли не платят налоги в полном
объеме, «оттягивают» клиентов
на себя. Система налогообложе�
ния несовершенна. «Для того,
чтобы ее изменить, нужны ваши
предложения, ваша инициатива,
а мы вас поддержим», — сказала
Людмила Анатольевна.

Конечно, на этой встрече, про�
ходившей накануне профессио�
нального праздника работников
бытового обслуживания, звучало
немало поздравлений в их адрес,
пожеланий стабильной работы,
успехов, здоровья. Наша редак�
ция тоже присоединяется к этим
поздравлениям.

Людмила СТАВЦЕВА. 

ЗАВТРА — ДЕНЬ РАБОТНИКОВ ЖИЛИЩНО�КОММУНАЛЬНОГО ХОЗЯЙСТВА 
И БЫТОВОГО ОБСЛУЖИВАНИЯ НАСЕЛЕНИЯ

Бытовые услуги: что меняется?

Но вернемся к прилавкам
наших магазинов. Каков ас�
сортимент предлагаемых
мясных изделий? На первый
взгляд, он достаточно ши�
рок и потребитель не огра�
ничен в выборе. На витринах
наиболее крупных торговых
предприятий половина кол�
бас — орловских мясоком�
бинатов. Все остальные
сорта — в основном извест�
ных московских фирм. Од�
нако, по информации конт�
ролирующих служб, неред�
ко бывает, что холодильные
камеры в подсобках запол�
нены в основном привозным
товаром, в том числе и низ�
кого качества, а орловские
колбасы, более дорогие по
цене, лежат на витринах
лишь для видимости. На�
верное, это с точки зрения
торговли и оправданно. Су�
дите сами: орловской кол�
басы по цене 55 рублей за
килограмм просто нет, даже
из субпродуктов, да еще со
сроком хранения до ста
дней, а она из�за дешевиз�
ны имеет спрос. Непосвя�
щенный и ограниченный в
средствах потребитель та�
кую колбаску покупает, со�
блазнительно нежно�розо�
вую — от добавленных в нее
красителей, а дорогую ор�
ловскую — из натурального
мяса — не берет.

Всеми мясоперерабаты�
вающими предприятиями
нашей области (их 16, в том
числе и пять крупных мясо�
комбинатов) в прошедшем

году произведено менее
половины мясных изделий
от потребности населения
области. Еще в 2002 — 2003
годах четко прослеживался
рост объемов выпуска этих
видов продукции, но в 2004
году объемы расти переста�
ли. В чем же дело? В сни�
зившейся покупатель�
ской способности людей,
ценовой конкуренции, в от�
сутствии госзаказов на про�
дукцию, в неравных услови�
ях сбыта для наших и иного�
родних производителей?..

Торговые предприятия,
особенно магазины низких
цен, заказывают местным
перерабатывающим пред�
приятиям мизерное коли�
чество колбасных изделий,
и тем приходится постав�
лять, скажем, по три батона
колбасы в торговые точки
ежедневно. В результате
производители несут транс�

портные расходы, что ска�
зывается на себестоимости
мясных изделий. На удоро�
жание местных колбас влия�
ет и то обстоятельство, что
закупочные цены на сырье
растут. Ведь сельхозтоваро�
производители сегодня ра�
ботают не только с мясо�
комбинатами, но и с пере�
купщиками, которые «осво�
бождают» себя от налогов и
могут предложить селянам
цены за мясо более высо�
кие, чем переработчики.

Меж тем орловские про�
изводители способны уже
сегодня полностью удовлет�
ворять потребность населе�
ния области в колбасных и
деликатесных изделиях, по�
луфабрикатах. Производст�
венные мощности заводов
это позволяют. На четырех
крупных мясокомбинатах
(за исключением орловско�
го, который сейчас находит�

ся в стадии реконструкции)
производится более 450
наименований колбасных
изделий. Только ОАО
«Мценский мясоперераба�
тывающий комбинат» (на за�
воде прошла крупномасш�
табная реконструкция) вы�
пускает уже более 130 видов
мясной продукции. Комби�
нат располагает большими
производственными и тех�
нологическими возможнос�
тями для дальнейшего нара�
щивания объемов выпуска,
улучшения качества продук�
ции и удовлетворения лю�
бых потребностей рынка как
в дешевой, так и в дорогой
продукции мясопереработ�
ки. Недавно переработчики
приступили к реконструкции
Жилинского свинокомплек�
са, чтобы в дальнейшем
обеспечивать производство
сырьем. Много лет на рынке
ливенский мясокомбинат
(ОАО «Агрофирма «Ливен�
ское мясо»), полностью
обеспечивающий себя сы�
рьем. Более 800 тонн в год
производит ТПК «Орловская
Нива», способный в два�три
раза увеличить объемы вы�
пуска. Ежегодно каждый из
мясокомбинатов обновляет
ассортимент производимой
продукции приблизительно
на десять наименований,
стремясь соответствовать
вкусам потребителей и за�
нимать�таки достойную ни�
шу в рынке. Наши колбасы
не готовятся из дешевого
мяса (импортного, перемо�
роженного), они и не хра�
нятся так долго, как отдель�
ные виды привозных колбас
— там меньше «химии». Но
борясь за качество, наш
производитель проигрыва�
ет конкурентам в цене.

Более опытные и денеж�
ные москвичи сегодня в со�
стоянии проводить всевоз�

можные акции по продви�
жению своей продукции на
региональные рынки. Ос�
новная часть наших произ�
водителей все еще полага�
ет, что популярность про�
дукции определяет только
ее качество, часто забывая,
что и реклама — двигатель
торговли.

В последнее время на
поддержание имиджа ак�
тивно работает ливенский
мясокомбинат — призер
всероссийских и регио�
нальных выставок мясной
продукции. В сутки этот за�
вод выпускает до шести
тонн мясных изделий (при
возможности производить
на одну треть больше). По
мнению специалистов это�
го завода, вопрос конку�
рентоспособности пред�
приятия в рынке стоит ост�
ро. Переработчики пытают�
ся завоевывать рынки сбы�
та и работать с соседними
областями. И им, надо за�
метить, приходится нелег�
ко: ввоз орловских колбас в
некоторые области ограни�
чен, потому что прилавки
магазинов, к примеру, в Ли�
пецкой и Белгородской об�
ластях, заполнены продук�
цией местных переработ�
чиков.

В ближайшее время в
области появится структу�
ра, которая возьмет на себя
функции продвижения то�
варов и услуг на внутренний
и внешний рынки. Специа�
листы брендкорпорации
(обучавшиеся по прези�
дентской программе и ста�
жировавшиеся за рубежом)
предполагают работать со
всем спектром качествен�
ных товаров, которые про�
изводят в области. Произ�
водитель наконец получит
возможность заниматься
только производством, так
как структура возьмет на
себя обязанность довести
продукцию до потребителя,
используя рекламу, различ�
ные акции и т.д. А потреби�
тель — возможность выби�
рать продукты, полезные
для здоровья и подходящие
для кошелька.

Наталья ЗАРУБИНА.

О мире колбас 
и переполненных прилавках
О выборе качественных и экологически чистых продуктов сегодня
задумывается каждый потребитель, оказываясь у переполненных прилавков.
Взять, к примеру, мясные изделия. Увы, разговоры о наличии в колбасах
всевозможных добавок и консервантов (в том числе и не безопасных для
здоровья) не беспочвенны. Умный потребитель ориентируется на мясную
продукцию, выпускаемую местными производителями. И не потому, что СМИ,
впечатленные отчетами и прогнозами ответственных чиновников, трубят об
этом на каждом углу. А потому, что настоящее качество на фоне наполнителей
растительного или иного (?) происхождения выглядит действительно достойно.

Сегодня здесь состоят на
учете 778 ветеранов труда, 51
участник Великой Отечествен�
ной, 21 участник военных дей�
ствий в Чечне, 18 «афганцев»,
276 тружеников тыла. А всего
— 1148 человек (более 40 про�
центов от количества работа�
ющих сейчас на предприятии). 

Детство нынешних пенсио�
неров совпало с военным ли�
холетьем. Затем были трудные
годы восстановления народно�
го хозяйства. Потом грянула
перестройка... При встречах
люди задают непростые во�
просы: почему в такой богатой
ресурсами стране так плохо
живет подавляющее большин�
ство населения, особенно ста�
рики? Почему цены растут не
по дням, а по часам и пенсии
за ними не поспевают? Отчего
так подорожали жилищно�ком�
мунальные услуги: ведь качес�
тво их не стало лучше? 

Что здесь ответишь... Ко�
нечно, хотелось бы, чтобы на�
ши пенсионеры получали дос�
тойную, честно заработанную
ими пенсию. Но, несомненно,
каждому пожилому человеку
нужна не только материаль�
ная, но и моральная поддерж�
ка окружающих его людей —
детей, знакомых, соседей, ад�
министрации предприятия, на
котором работал.

«Ливгидромаш» не забывает
своих ветеранов. Согласно раз�
работанному на заводе поло�
жению юбилярам в 60, 70, 75
лет выдается по 500 рублей, в
80, 85 и 90 лет — 700 рублей. В
течение 2004 года 125 ветера�
нам�юбилярам были вручены
денежные премии на сумму 70

тысяч рублей. Материально
поддержаны и ветераны, нуж�
дающиеся в медицинской по�
мощи: на эти цели сотне чело�
век было выделено по 1 тысяче
рублей. К 9 Мая и Дню освобож�
дения Орловщины от немецко�
фашистских захватчиков было
поощрено 370 участников Ве�
ликой Отечественной войны и
тружеников тыла на общую сум�
му 140 тысяч рублей. Завод�
ской стоматологический каби�
нет обслуживает «своих» вете�
ранов по льготным расценкам.
300 тысяч рублей было выделе�
но малообеспеченным пенсио�
нерам на подведение газа и ре�
монт жилья. Стало уже тради�
цией поздравление ветеранов
от имени заводской админист�
рации, профкома и совета ве�
теранов «Ливгидромаша» с
днем рождения. Наверняка за�
помнились бывшим ливгидро�
машевцам яркие концерты ху�
дожественной самодеятель�
ности, подготовленные работ�
никами заводского клуба к 23
февраля и Дню Победы. Кстати,
советом ветеранов ОАО «Лив�
гидромаш» разработан и уже
утвержден генеральным дирек�
тором предприятия план ме�
роприятий к 60�летию Победы.

Если подсчитать общую
сумму средств, выделенных
администрацией «Ливгидро�
маша» в помощь ветеранам
завода в прошлом году, то она
превысит один миллион руб�
лей. Согласитесь, это хорошая
поддержка пожилых людей в
наше непростое время. 

Л. ГРЕСЕВА.
Председатель совета 

ветеранов ОАО «Ливгидромаш».

ХОРОШЕЕ ДЕЛО 

Миллион 
для ветеранов
Пенсионерам у нас есть куда обратиться за помощью —
это и отдел социальной защиты населения, и отдел
субсидий. Но очень важно, что по�прежнему пенсионеры�
ветераны, участники Великой Отечественной войны,
труженики тыла находят всестороннюю поддержку со
стороны администрации ОАО «Ливгидромаш». 

В Орле сделан первый шаг к объединению предпринимателей, работающих в сфере бытового обслуживания
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